



# El presupuesto de la UVA se reduce al nivel de 2006, con 178 millones

La vicerrectora de Economía, Guiomar Martín, explica que en cuatro años se ha rebajado en 27,2 millones

■ A. G. ENCINAS

**VALLADOLID.** Por un lado, lo negativo: el presupuesto de la Universidad de Valladolid vuelve a reducirse, esta vez un 1,3%. Por otro, lo positivo: la deuda de la institución es cero. «Una situación excepcional entre las universidades, tanto dentro como fuera de la región», en palabras de la vicerrectora de Economía, Guiomar Martín.

En esa balanza se mueven los números de la Universidad de Vallado-

lid, que ha visto pasar ya los tiempos de las grandes inversiones y ahora se ve obligada a continuar con la misma economía de guerra que ha presidido los cuatro años de mandato del rector Marcos Sacristán. El de ayer era el último consejo de Gobierno del periodo actual. El siguiente será después de las elecciones del 8 de mayo.

El presupuesto de la UVA para el año 2014 es de 178,5 millones de euros, lo que equivale, según la vicerrectora, «a volver al nivel del año 2006». La comparación es real. En aquel entonces se contaba con 172 millones de euros. Lo que ocurre es que en aquella época comenzaba una tendencia al alza que hoy se ha revertido. Solo hay que echar un vistazo a los últimos años: 203 millones en el 2008; 205 millones en el 2009, y a partir de ahí la cuesta aba-

jo casi ininterrumpida, 195, 183, 180 y, finalmente, los 178,5 de este año.

«Desde el 2010 el presupuesto se ha reducido en 27,2 millones de euros», certificó la vicerrectora económica. ¿Cómo se reduce tanto dinero sin que se resentia la institución? Pues marcando prioridades claras. Dos de las principales, a juzgar por los datos desgranados ayer, son los alumnos y los recursos destinados a investigación. En el caso de los estudiantes, sobre todo, en relación con las becas y la incansante polémica con el Ministerio de Educación. «Se incrementan un 17%, 100.000 euros, las cantidades destinadas a becas para los alumnos, y en el caso de las becas Erasmus, la UVA aporta de sus fondos propios 280.000 euros de aumento en la partida para que los becarios mantengan las condiciones de años precedentes».

## LOS DATOS

**280.000**

euros más destinará la UVA a las becas Erasmus, con el fin de completar la partida que reducirá el Ministerio de Educación y que se mantengan las mismas condiciones que hasta ahora.

**100.000**

euros de incremento en el capítulo destinado a formación de investigadores, lo que supone un 6% de aumento respecto al año anterior, según la vicerrectora de Economía.

Lo principal, a juicio del equipo rectoral, es que la Universidad de Valladolid está sorteando los tiempos más duros de la crisis sin recurrir al endeudamiento. Es la única universidad pública de la región que puede decirlo, y a juicio de la vicerrectora de Economía eso será, finalmente, una ventaja competitiva en el futuro. «La UVA sigue siendo una institución saneada, sin deudas, lo que nos permitirá competir con ventaja garantizando el futuro de la UVA cuando las condiciones económicas y políticas lo permitan», explicó Guiomar Martín. Salamanca, León y Burgos se encuentran inmersas en un proceso de saneamiento para reducir su deuda, que a finales de 2012 sumaba 40 millones.

Guiomar Martín lanzó un último mensaje a la Junta de Castilla y León. «Los ingresos de la Junta destinados a gastos de personal son 118 millones de euros. La Junta no financia el 100%, sino el 93,1% del coste de personal de la UVA. La diferencia la asume la universidad». Y es que en octubre de 2013, el consejero de Educación, Juan José Mateos, se comprometió a «seguir financiando el 100% de los gastos de personal de las universidades públicas».

## LOS CANDIDATOS DEFINITIVOS AL RECTORADO



**Marcos Sacristán**  
Catedrático de Derecho Mercantil

► **El doble filo.** Es el actual rector, y eso le garantiza parte del apoyo que le llevó al cargo, pero también un gran desgaste.



**Felipe Cano**  
Catedrático de Geometría y Topología

► **El doble filo.** Dice que no tiene hipotecas por no haber tenido cargos de gestión, lo que también puede ser inexperiencia.



**Daniel Miguel**  
Catedrático de Química Inorgánica

► **El doble filo.** Vicerrector en la etapa de Abril, se le puede volver en contra por el proceso abierto contra el exrector.



**Agustín García Matilla**  
Catedrático de Comunicación Audiovisual

► **El doble filo.** Presenta una candidatura alternativa, desde un campus periférico, pero necesitará apoyos en Valladolid.